
ПЛАНИРУЙТЕ МАРШРУТ 
ЗАРАНЕЕ

В связи с проведением работ по строительству 
ЛРТ ПО 25 СЕНТЯБРЯ - полное ограничение 
движения на правостороннем съезде с улицы 
Сыганак на проспект Мәңгілік Ел (в сторону улицы 
Достык) для транспорта, движущегося со стороны 
моста «Арыс». Это связано со строительством 
надземного пешеходного перехода на станции 113 
возле Дома министерств.
С 22.00 22 АПРЕЛЯ ПО 20 СЕНТЯБРЯ - сужение 
проезжей части с трех полос до одной на 
проспекте Кабанбай батыра, на участке от стелы 
«Астана жұлдызы» до улицы Хусейна бен Талала. 
Ограничение связано с возведением фасада 
здания станции 106.
Кроме того, ПО 30 АПРЕЛЯ частично перекрыто 
движение на улице Бокеева (от улицы Окжетпес 
до тупика), а ПО 28 АПРЕЛЯ - на улице Сарыбулак 
(от проспекта Богенбай батыра до улицы Мәскеу). 

УПРАВЛЕНИЕ ТРАНСПОРТА И РАЗВИТИЯ 
ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЕТ АСТАНЧАН И ГОСТЕЙ ГОРОДА 
ЗАРАНЕЕ ПЛАНИРОВАТЬ МАРШРУТЫ 
И УЧИТЫВАТЬ ВОЗМОЖНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ОРГАНИЗАЦИИ ДВИЖЕНИЯ.

23 АПРЕЛЯ С 15.00 ДО 17.00 В ЦЕНТРЕ 
ТРУДОВОЙ МОБИЛЬНОСТИ АКИМАТА 
АСТАНЫ ПО АДРЕСУ: УЛИЦА БЕЙБІТШІЛІК, 
9 ПРОЙДЕТ МИНИ-ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ 
ДЛЯ БЕЗРАБОТНЫХ ГРАЖДАН, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ДЛЯ ЛИЦ С ИНВАЛИДНОСТЬЮ. 

СУББОТНИКИ И БЛАГОУСТРОЙСТВО: 
СТАРТОВАЛА ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ НЕДЕЛЯ 
СТР. 2 | АКТУАЛЬНО

ГАЗ - НЕ РОСКОШЬ, А НЕОБХОДИМОЕ 
УСЛОВИЕ КОМФОРТНОЙ ЖИЗНИ

ГДЕ ПОЯВЯТСЯ ПЕРВЫЕ ПАРКОВКИ
ДЛЯ ЭЛЕКТРОСАМОКАТОВ

СТР. 4 | ПУЛЬС ГОРОДА СТР. 3 | ПОДРОБНОСТИ

Посетите Дармарку
27 апреля с 12.00 до 15.00 в столице пройдет 
масштабное экособытие - Дармарка, 
инициатива, направленная на развитие 
культуры осознанного потребления 
и бережного отношения к природе. 

На экоплощадке желающие смогут:
• обменяться вещами - передать ненужные вещи и 

найти что-то полезное для себя;
• сдать отходы на переработку: бумагу, стекло, пластик, 

текстиль, растительное масло, алюминиевые банки и 
пластиковые пакеты;

• в рамках специальной акции - сдать автомобильные 
шины;

• безопасно утилизировать опасные отходы - бата-
рейки и просроченные лекарства;

• оказать помощь приюту для животных;
• приобрести полезные экотовары;
• принять участие в мастер-классах, конкурсах и 

викторинах для детей и взрослых.
Чтобы ничего не пропустить и быстро найти действую-

щие пункты приема вторсырья и одежды Дармарки, 
скачайте приложение GreenlyTap (Android), воспользуй-
тесь Telegram-ботом Терри, который найдет ближайшие 
экоточки по вашей геолокации. Следите за информацией 
в Instagram: @darmarkaastana. 
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В рамках экофестиваля «Таза Қазақстан» Президент Касым-Жомарт ТОКАЕВ вместе с экоактивистами посадил дерево на территории 
столичного парка «Жастар». В целом в ходе проведения акции «Всеказахстанский день посадки леса» за последние три дня во всех регионах 
страны высажено почти 4,5 миллиона сеянцев, которые пополнили наш лесной фонд. 2

Благотворительный забег
26 апреля в Ботаническом саду пройдет третий ежегодный забег Run 
for autism, приуроченный к месяцу информирования о проблеме 
аутизма. Участники стартуют на дистанциях 1, 2,5, 5 и 10 км.

Собранные средства будут направлены на открытие кабинетов поддержки инклю-
зии. Организатор забега - фонд «Болашақ». Регистрация участников стартует с 8.00.

В рамках соревнований состоится спортивно-развлекательная эстафета «Веселые 
старты» для особенных детей.
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СОБЫТИЯ

Тематическая неделя «Таза Қазақ- 
стан» стартовала в Астане с респуб- 
ликанского экофестиваля, посвященно-
го итогам первого года реализации этой 
инициативы, с участием волонтеров, 
активистов, стартаперов, крупных про-
мышленных предприятий.

Президент в своем выступлении 
подчеркнул особую значимость прово-
димого фестиваля.

- Год назад мы все вместе запустили 
проект «Таза Қазақстан». Хочу выразить 
искреннюю благодарность всем, кто с 
первого дня принимает активное учас- 
тие в этой общенациональной акции. 
Отрадно видеть среди участников увле-
ченных и талантливых молодых людей. 
Сегодня в каждом уголке нашей страны 
вы усердно трудитесь на благо обще-
ства. Это пример для других. Как Глава 
государства я всегда буду поддерживать 
вас, - сказал Касым-Жомарт Токаев.

Говоря о значении акции, Глава го-
сударства отметил, что поддержание в 
чистоте ума, тела и окружающей среды 
является отражением внутренней куль-
туры человека. Он напомнил, что не раз 
призывал превратить сохранение чи-
стоты в неотъемлемое качество жизни 
общества.

- Чистота должна начинаться с каж-
дого человека, каждого дома, каждой 
улицы и каждого города. Акция «Таза 
Қазақстан» не должна быть одноразо-
вой, она должна стать нашим образом 
жизни. Недаром говорят: «Жас келсе 
- іске» («Молодость - время дел»). Идея 
охраны природы объединяет вас. Бла-
годаря вашим совместным усилиям 
это полезное начинание превратилось 
в масштабное движение. Вот что зна-
чит сплоченность ради общего дела, -  
заявил Президент.

Касым-Жомарт Токаев в своей речи 
высоко оценил деятельность волон-
теров. По его словам, волонтеры - это 
подлинные патриоты своей страны. 
Глава государства также отметил, что 
промышленные предприятия и пред-
приниматели вносят вклад в улучше-
ние экологической ситуации.

В выступлении были подведены 
итоги работы, проведенной в рамках 
проекта «Таза Қазақстан». В частности, 
вывезены миллионы тонн мусора и вы-
сажены саженцы. Хорошей традицией 
становится проведение акции «Всека-
захстанский день посадки леса».

- В рамках этой акции за последние 
три дня во всех регионах страны выса-
жено почти 4,5 миллиона сеянцев, кото-
рые пополнили наш лесной фонд. Наво-
дя порядок вокруг, высаживая деревья, 
мы создаем комфортную и здоровую 
окружающую среду. Только от нас зави-

ПОДДЕРЖАНИЕ ЧИСТОТЫ - 
ДОЛГ КАЖДОГО ГРАЖДАНИНА
ГЛАВА ГОСУДАРСТВА КАСЫМ-ЖОМАРТ ТОКАЕВ ВЫСТУПИЛ  
НА ЭКОЛОГИЧЕСКОМ ФЕСТИВАЛЕ «ТАЗА ҚАЗАҚСТАН». 

сит, в каком состоянии будут наши дво-
ры и улицы, парки и скверы. Чистота и 
порядок - это одни из ключевых показа-
телей высокого качества жизни, - отме-
тил Глава государства.

Президент подчеркнул, что следу-
ет прививать бережное отношение к 
природе и культуру чистоты каждому 
гражданину, особенно молодому поко-
лению.

- К примеру, важно сортировать му-
сор, экономить воду и электричество, 
нельзя сорить в общественных местах. 
Это должно стать нормой поведения в 
нашем обществе. Следует уделять осо-
бое внимание экологическому просве-
щению. Это одно из ключевых направ-
лений общенациональной кампании 
«Таза Қазақстан». Сейчас мы видим, 
что все больше людей бережно и от-

ветственно относятся к окружающей 
среде. Наши граждане осознанно вы-
бирают экологический стиль жизни. В 
обществе формируется новая экологи-
ческая культура. Мышление всего на-
рода начало меняться. Молодежь это 
глубоко осознает, - сказал Президент.

Касым-Жомарт Токаев рассказал, 
что многие предложенные молоды-
ми казахстанцами проекты отражают 

бережное отношение к Родине и окру- 
жающей среде. В частности, отдельного 
внимания заслуживают проекты Даны 
Есенгали и Камилы Кышкашбаевой, 
демонстрирующие креативные способ-
ности современной молодежи и ее под-
линную любовь к родной земле. Глава 
государства напомнил, что будущее 
страны - в руках образованной и передо-
вой молодежи. 

- У нас нет другой Родины, кроме 
Казахстана. Никто за нас не наведет по-
рядок и чистоту на нашей земле. Под-
держание чистоты - долг каждого граж-
данина. За последние годы в стране 
произошли кардинальные преобразо-
вания. Для того чтобы построить спра-
ведливое государство, нам необходимо  
обеспечить уважение к закону и по-
рядку. Мы продолжаем масштабные 
реформы, которые осуществляются, 
прежде всего, для молодого поколения, 
для вас. Убежден, молодежь ждет свет-
лое будущее. Я искренне верю в вас и 
возлагаю на вас большие надежды. Уве-
рен, что благодаря патриотичным, об-
разованным и трудолюбивым молодым 
людям Казахстан станет справедливым, 
чистым, безопасным и процветающим 
передовым государством. Желаю вам 
успехов! - сказал Президент.

По завершении фестиваля состоя-
лась церемония награждения группы 
молодых казахстанцев, активно учас- 
твовавших в акции «Таза Қазақстан» и 
внесших особый вклад в продвижение 
культуры чистоты в обществе.

Затем Президент осмотрел вы-
ставку, посвященную экологическому  
фестивалю «Таза Қазақстан».

Касым-Жомарту Токаеву была пред-
ставлена тематическая выставочная 
экспозиция, включающая секции по 
управлению отходами, проекты про-
мышленных предприятий, стартапы в 
сфере экологии, школьные экологиче-
ские инициативы, а также детские худо-
жественные работы на экологическую 
тематику.

В эту неделю по всей стране пройдут 
масштабные мероприятия, состоится 
награждение победителей республи- 
канских конкурсов: «Лучшее экологическое 
учреждение образования», детских рисунков 
на тему бережного отношения к воде, 
«Зеленый университет» (за научные проекты 
и образовательные программы в области 
экологии и устойчивого развития), «Лучший 

экологический стартап-проект». Эстафету 
подхватят регионы  
страны. В течение недели под эгидой «Таза  
Қазақстан» в городах и селах пройдет 
около 200 различных экологических 
мероприятий. В том числе акции по уборке 
территорий «Таза аймақ», «Чистые водоемы», 
«Таза бейсенбі», «Киелі мекен», «Жасыл 
аймақ», «Мөлдір бұлақ» и др. Главная цель - 

формирование устойчивой экологической 
культуры и ответственности, повышение 
уровня экологической грамотности, а 
также внедрение современных подходов 
к управлению природными ресурсами. 
Завершится неделя общереспубликанским 
субботником. В рамках масштабной акции 
по озеленению населенных пунктов 
планируется высадить 20000 саженцев.

ГЛАВЕ ГОСУДАРСТВА БЫЛИ ПРЕДСТАВЛЕНЫ ПЛАНЫ  
ПО ОЗЕЛЕНЕНИЮ И БЛАГОУСТРОЙСТВУ СТОЛИЦЫ.

 Аким Астаны Женис КАСЫМБЕК 
рассказал, что в этом году в городе 
планируется посадить свыше 1 млн 
зеленых насаждений, а также благо- 
устроить более 180 общественных и 
дворовых пространств. 

Работы охватят исторические ули-
цы, Президентский парк, правитель-

ственный квартал, набережную реки 
Есиль, аллею Мыңжылдық, триатлон-
парк, бульвар Greenline, Линейный 
парк, привокзальную территорию, парк 
Иллюзий, улицы Сыганак, Калдаякова, 
Гете, Биржан сал и другие. 

Также будет продолжена очистка 
русла реки Акбулак. Кроме того, нач-

нется реконструкция спортивного  
комплекса «Казахстан». 

 В Астане проведут паспортизацию 
и системный учет деревьев с оцифров-
кой, внедрят QR-коды, через которые 
жители смогут узнать информацию о 
дереве и в случае проблемы сообщить о 
ней городским органам.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

КОГДА ВЫБИРАЕТ НАРОД
В своем Послании народу Казахстана Президент Касым-Жомарт ТОКАЕВ особо отметил 
значимость внедрения прямых выборов акимов сельских округов, а также глав районов 
и городов областного значения. По словам Главы государства, это важный шаг на пути 
трансформации политической системы страны.

Так, казахстанцы уже избрали око-
ло 2,5 тысячи акимов сельских округов 
- это 90% от общего числа. В 2025 году 
Казахстан сделает следующий шаг - пла-
нируется ввод системы прямых выбо-
ров глав районов и городов областного 
значения. Как подчеркнул Президент, 
с этого момента назначение акимов на 
данном уровне будет происходить ис-
ключительно через выборы.

Ожидается, что этот механизм ста-
нет ключевым элементом в продвиже-
нии политических реформ.

По словам руководителя Центра 
частного законодательства Института 
парламентаризма при УДП РК Юлии 
КОСТЯНОЙ, прямые выборы акимов 
являются драйвером политических ре-
форм в Казахстане. 

- Прямые выборы акимов в Казах-
стане стали одной из самых значимых 
политических новаций последних лет. 
Если раньше акимов на уровне районов 
и городов областного значения избира-
ли косвенно - через депутатов маслиха-
тов, то теперь жители многих регионов 
получили возможность самостоятель-
но выбирать руководителей.

Первые итоги прямых выборов уже 
продемонстрировали положительный 
эффект. Например, после выборов 2021 
года значительно обновился состав 
сельских акимов - около 60% из них 
ранее не работали на государственной 
службе. Многие пришли из бизнеса или 
общественного сектора с искренним 
желанием реализовать свои программы 
на благо местного сообщества.

Кроме того, Президент подчер-
кнул, что внедрение прямой вы-
борности акимов стало ответом на 
общественный запрос - государство 
выполнило давнее пожелание граж-
дан участвовать в выборе местных ли-
деров. Такой шаг не только повышает 
подотчетность власти, но и усиливает 
ее легитимность: аким, избранный на-
родом, обладает реальным мандатом 
доверия от своей общины, - говорит 
спикер.

Как отмечает эксперт, введение 
прямых выборов на местном уровне 
значительно повышает подотчетность 
акимов перед населением. Когда гла-
ва региона зависит от волеизъявления 
граждан, он несет прямую ответствен-
ность за выполнение предвыборных 
обещаний и достигнутые результаты. 
Это побуждает акимов к эффективной 
работе, направленной на решение акту-
альных проблем и улучшение качества 
управления на вверенной территории.

 - Кроме того, прямые выборы на 
местном уровне стимулируют более 
активное участие граждан в политичес- 
кой жизни и способствуют росту до-
верия к институтам власти. Получив 

реальный механизм влияния на выбор 
руководства своего района или села, 
жители начинают ощущать себя полно-
правными участниками политического 
процесса, а не просто наблюдателями. 
За три года проведения таких выборов 
(2021-2023 гг.) около 2,5 тысячи сель-
ских акимов были избраны непосред-
ственно населением. По сути, 9 из 10 
сельских населенных пунктов восполь-
зовались правом прямого голосования 
за своего лидера, что говорит о высокой 
степени вовлеченности граждан в элек-
торальный процесс, - добавила спикер.

Собеседница также отметила еще 
один положительный эффект - улуч-
шение обратной связи между властью и 
обществом.

- Акимы, избранные напрямую, 
более открыты для общения с населе-
нием. Помимо традиционных встреч 
с жителями, они начали активно ис-
пользовать современные каналы ком-
муникации. Многие из них проводят 
прямые эфиры в социальных сетях, за-
пускают чат-боты для приема обраще-
ний и обратной связи, тем самым делая 
власть более доступной для граждан. 
Такая открытость способствует луч-

шему пониманию потребностей насе-
ления и укрепляет доверие, ведь люди 
видят реальную готовность местных 
руководителей выслушивать и решать 
их проблемы. 

Инициатива прямых выборов аки-
мов вписывается в более широкий 
контекст политических реформ, реа-
лизуемых в Казахстане с конца 2010-х. 
Касым-Жомарт Токаев обозначил курс 
на построение «слышащего государ-
ства», которое оперативно реагирует на 
запросы граждан и ведет постоянный 
диалог с обществом. Прямые выборы 
на местном уровне стали одной из клю-
чевых форм реализации этой концеп-
ции. Чтобы государство действитель-
но слышало свой народ, важно, чтобы 
представители власти избирались не-
посредственно гражданами и несли от-
ветственность перед ними, - пояснила 
руководитель Центра частного законо-
дательства. 

К концу 2023 года Казахстан подо-
шел к решающему этапу перехода на но-
вую систему выборов местной власти. 
После проведения пилотных выборов 
45 акимов районов и городов областно-
го значения осенью 2023 года было при-

нято решение с 2025-го проводить пря-
мые выборы акимов данного уровня по 
всей стране на постоянной основе.

- Президент назвал это «очередным 
важным шагом в трансформации по-
литической системы», подчеркнув, 
что политические реформы - не разо-
вая акция, а непрерывный процесс, 
направленный на развитие государ-
ства. Таким образом, прямые выборы 
акимов в Казахстане стали важным 
катализатором политических преоб-
разований, усилив позитивные сдви-
ги в системе государственного управ-
ления. Они повысили подотчетность 
местной власти, заставив акимов ори-
ентироваться на потребности своих 
избирателей и нести ответственность 
за результаты своей работы. Прямые 
выборы также активизировали граж-
дан, предоставив им реальный меха-
низм влияния на жизнь своего сообще-
ства. Это способствует росту доверия 
к власти и формированию культуры 
участия. Мера органично вписалась 
в стратегию построения «слышащего 
государства» и более справедливого, 
открытого общества.

Прямые выборы заложили основу 
новой политической культуры, в ко-
торой граждане не только выбирают 
власть, но и контролируют выполнение 
ее обещаний, а легитимность власти 
зиждется на воле народа. Это укрепляет 
связь между государством и обществом, 
приближая реализацию принципа «на-
род - источник власти» к реальной прак-
тике, - отметила Юлия Костяная.

Вице-министр рассказал школьникам о важности бережного 
отношения к воде и ответил на вопросы. Среди учащихся прошли 
дискуссии на тему в формате открытого микрофона.

Напомним, на прошлой неделе Глава государства подписал 
разработанный министерством новый Водный кодекс, который 
направлен на защиту водного фонда страны от истощения и за-
грязнения. Документ включает ряд комплексных мер по сохра-
нению водных ресурсов республики.

В рамках республиканской акции «Экономь воду - сохраняй 
будущее» около 700 тысяч детей по всему Казахстану приня-
ли участие в открытых уроках на тему экономии воды, кото-
рые проводил для них министр водных ресурсов и ирригации 
Нуржан НУРЖИГИТОВ. Мероприятия прошли при поддержке  
Министерства просвещения. 

По словам спикера, в стране проводится эффективное управ-
ление водными ресурсами. Например, реализуется Дорожная 
карта по водосбережению на 2024-2026 годы. Документ пре- 
дусматривает мероприятия по совершенствованию водного зако-
нодательства, цифровизации водной отрасли, внедрению совре-
менных технологий учета воды и водосберегающих технологий. 
Также разработаны методические рекомендации по водосбере-
жению в бытовых условиях.

Ранее в министерстве сообщили, что в столичных школах в 
акции «Экономь воду - сохраняй будущее» приняли участие око-
ло 200 тысяч детей. К мероприятию был также приурочен второй 
республиканский конкурс рисунков на тему водосбережения. 
Для участия в нем поступило более тысячи работ из всех уголков 
Казахстана.

И ВЕЧНЫЙ БОЙ…
Поисковый отряд «Мемориальная зона» отправился  
в свою 47-ю экспедицию на Синявинские высоты.

Проводы поисковиков состоялись в 
Национальном военно-патриотическом 
центре Вооруженных сил, информирует 
пресс-служба Министерства обороны РК. 

По словам командира отряда Май-
дана КУСАИНОВА, в нынешней экспе-
диции принимают участие ветераны 
казахстанского поискового движения, 

Он  отметил, что в районе сделан еще 
один важный исторический шаг на пути 
развития города - начаты работы по сносу 
старых и ветхих зданий, а также незакон-
ных торговых объектов, расположенных 
на территории района.

«Эти объекты хорошо знакомы жи-
телям столицы - они находятся перед 
торговым центром «Тулпар». На их 
месте появится новое общественное 
пространство, предназначенное для 
удобства и блага горожан. Реализация 
данного проекта имеет большое зна-
чение для жителей столицы. Новое 
пространство станет комфортной и от-
крытой зоной для отдыха, прогулок 
и активного участия в общественной 
жизни», - отметил спикер.

Аким района уверен, что эта инициа-
тива не только обновит архитектурный 
облик района, но и станет очередным важ-
ным шагом на пути процветания столи-
цы. На сегодняшний день работы по сносу 
уже начались. Снос и строительство будут 
осуществляться поэтапно.

Изначально филиал будет раз-
мещаться в кампусе Евразийского 
национального университета имени  
Л. Гумилева. Параллельно российская 
и казахстанская стороны прорабаты-
вают вопрос о предоставлении или 
строительстве отдельного здания для 
МГИМО в Астане.

Открытие филиала стало резуль-
татом договоренностей, достигнутых 
в ходе визита Президента России Вла-
димира Путина в Казахстан в ноябре 
2024 года. Инициатива создания фи-
лиала принадлежит казахстанской 
стороне и была поддержана на уровне 
глав государств.

Филиал предложит программы 
бакалавриата по направлениям «эко-
номика» и «бизнес-информатика», а 
также магистратуры по направлени-

ям «экономика» и «системный ана-
лиз и управление». Срок обучения 
составит 4 года для бакалавриата и 2 
года для магистратуры. Прием будет 
осуществляться по результатам ЕНТ с 
возможностью получения грантов на 
обучение.

Образовательный процесс будет 
обеспечиваться преподавателями 
МГИМО, а также специалистами из 
числа граждан Казахстана, прошед-
ших соответствующую подготовку. 
Студенты бакалавриата пройдут обу-
чение в российских кампусах МГИМО 
в течение двух семестров, а магистран-
ты - на двухмесячном российском 
модуле. По завершении обучения 
выпускники получат российский  
диплом государственного образца, 
идентичный выдаваемому в Москве.

Филиал МГИМО в Астане 
С 1 сентября 2025 года в столице Казахстана начнет 
работу филиал Московского государственного института 
международных отношений. Об этом сообщил министр 
иностранных дел России Сергей Лавров на заседании 
наблюдательного и попечительского советов вуза.

Проект заработает в пилотном форма-
те в десяти точках района, где наблюдается 
стихийно оставленный электротранспорт.

Зоны для самокатов будут обозначены 
разметкой и специальными дорожными 
знаками. Пользователи кикшеринга долж-
ны будут завершать поездки в этих местах, 
что поможет снизить количество жалоб на 
хаотично припаркованные самокаты на 
тротуарах и проезжей части.

- Проблема брошенных самокатов - 
одна из самых частых жалоб горожан. Пар-
ковочные зоны помогут навести порядок и 
сделать передвижение по городу безопас-
нее, - отметил аким района «Нура» Ришат 
ТУРДЫБЕКОВ.

К работе подключается Центр мони-
торинга и оперативного реагирования 

iKomek. Здесь разработают новый класси-
фикатор обращений, обучат операторов 
для оперативной обработки жалоб, свя-
занных с нарушениями правил парковки 
самокатов.

Инициативу поддержали Ассоциация 
устойчивого развития территорий Q88 и 
все действующие кикшеринговые компа-
нии столицы.

Как отметили в акимате района, раз-
работана Дорожная карта по повыше-
нию безопасности и культуры вождения  
электросамокатов. Совместно с кикшерин-
говыми компаниями, полицией, город-
скими управлениями и другими органами 
запланированы информационные кампа-
нии, занятия по безопасному вождению и 
рейды по выявлению нарушителей.

Самокаты - в ряд!
Первые специализированные парковки для электросамокатов 
появятся в районе «Нура».

Сквер вместо 
ветхого жилья
О строительстве нового 
общественного пространства 
на месте сносимых зданий 
сообщил на своей странице 
в соцсетях аким столичного 
района «Байқоңыр»  
Талгат РАХМАНБЕРДЫ. 

Урок с вице-министром
Открытый урок с вице-министром 
водных ресурсов и ирригации Асланом 
АБДРАИМОВЫМ прошел в столичной школе  
№ 80. Встреча с учениками состоялась  
в рамках республиканской акции  
«Экономь воду - сохраняй будущее».

самому молодому их которых - 57 лет, а 
самому возрастному - Майдану Комеко-
вичу - 82 года. 

- Так что идем под девизом «В бой 
идут одни старики». В день мы прохо-
дим в среднем 30 километров по боло-
ту. Но я никогда в жизни не променяю 
ни один курорт в мире на возможность 
поработать на Синявинских болотах и 
высотах. Меня окрыляет мысль, что мы 
делаем святое дело - заканчиваем не-
завершенную войну за тех, кто остался 
навсегда в тех землях, - сказал Майдан 
Кусаинов. 

Внучка легендарного командира 8-й 
гвардейской дивизии, Героя Советского 
Союза Ивана Панфилова - Алуа БАЙКА-
ДАМОВА отметила важность миссии 
поисковиков и вручила Майдану Кусаи-
нову благодарственное письмо. 

Напомним, что бои за Синявинские 
высоты - одна из самых страшных и 
трагических страниц битвы за Ленин-
град. В кровопролитных сражениях по 
прорыву блокады принимали участие 
310-я и 314-я стрелковые дивизии, 
сформированные, соответственно, в 
Акмолинске и Петропавловске. 

Фото с сайта gov.kz
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 ПУЛЬС ГОРОДА

Владислав СЕРГЕЕВ, депу-
тат городского маслихата:

 - На мой взгляд, газифи-
кация столицы имеет два 
важных аспекта. В первую 
очередь, начиная газифи-
кацию, депутатский корпус 
и акимат города отдавали 
приоритет жилым масси-
вам. Соответственно, со-
циальные категории наших 
граждан получили возмож-
ность комфортно и легко 
отапливать свои частные 
дома. Это создало хорошую 
экологическую ситуацию в 

МНЕНИЕ

жилых массивах столицы. 
Второй важный момент - 
строительство котельных 
на газу. Сегодня две круп-
ные котельные - «Туран» и 
«Юго-Восток» уже работают. 
Благодаря им отапливается 
часть правого и левого бере-
га. Прорабатывается проект 
еще одной котельной. Эти 
два аспекта позволили ре-
шить экологический вопрос в 
столице, а также позволили 
владельцам частных домов 
создать комфортные условия 
для их отопления.

Почти 216 тысяч астанчан обеспечены доступом к голубому топливу.

У КОГО В КВАРТИРЕ ГАЗ?

Какие важные этапы газифика-
ции города запланированы на этот 
год, в интервью нашему коррес- 
понденту рассказал руководитель 
Управления энергетики Астаны 
Нурлан КУПЕШОВ.

- Строительство газораспре-
делительных сетей в столице 
разделено на три очереди. На 
какой стадии его реализация?

- В 2023 году было завершено 
строительство двух очередей, что 
позволило обеспечить подклю-
чение потребителей в районах 
«Сарыарка» (Коктал, Коктал-2, 
Агрогородок, район ул. Потанина), 
«Алматы» (Железнодорожный, 
Промышленный, правая и левая 
стороны Юго-Востока, Куйгенжар, 
Мичурино, Интернациональ-
ный, м-ны Акбидай и Казахауыл), 
«Есиль» (коттеджный городок Vella 
Village, ЖК «Куршавель», Family 
town, Family park) и «Нура» (ЖК 
«Будапешт», Cosmic city).

Завершено строительство под-
водящих сетей газа к тепловым 
станциям «Туран», «Тельман», 
«Юго-Восток» и жилым массивам 
Ильинка, Тельмана, Пригород-
ный, Family Village, Ондирис, 
Кирпичный.

Переведены на газ 16 котлов на 
теплоэлектростанциях: на ТЭЦ-1 
- десять, на ТЭЦ-2 - шесть. К газу под-
ключены 20 социальных объектов. 
Перевод с дизельного топлива на 
газ социальных объектов позволил 
обеспечить экономию бюджетных 
средств в сумме 977 млн тенге за 
прошедший отопительный сезон.

По 3-й очереди работы заплани-
рованы до 2026 года за счет средств 
республиканского и местного 
бюджетов, а также с привлечением 
частных инвестиций.

- Каковы на сегодня показатели 
газификации столицы?

- На сегодня в городе эксплу-
атируется 800 км сетей газоснаб-
жения, 27 газораспределительных 
пунктов, 58 шкафных газораспре-
делительных пунктов, которые 
запитаны от двух автоматизиро-
ванных газораспределительных 
станций (АГРС) мощностью 460 
тысяч кубометров/час.

Доступом к газу обеспечены 14 
тысяч абонентов с охватом почти 
216 тысяч человек. При этом общая 
численность населения, подлежа-
щего газификации, составляет 300 
тысяч человек. К газу подключено 
более 12 тысяч абонентов.

Тариф на газ для физических 
лиц с 1 января 2025 года утвержден 
в размере 38,9 тенге за кубометр. 
Ориентировочно расходы на газ 

- Какая работа проведена по га-
зификации коттеджного городка 
Family Village?

- В прошлом году управлением в 
коттеджном городке Family Village 
выполнены строительно-монтаж-
ные работы по газификации. Про-
ложено 8,7 км сетей газоснабжения 
и обеспечены доступом к газу 458 
домов. На сегодняшний день объ-
ект завершен, ведутся работы по 
запуску природного газа.

- Значимым проектом 2024 года 
стала газификация жилого массива 
Уркер. Что уже удалось сделать?

- В целях ускорения газифи-
кации жилых массивов, а также 

экономии бюджетных средств 
управлением работы по гази-
фикации жилого массива Уркер 
начаты по пилотной программе с 
привлечением частного инвестора 
в рамках Закона РК «О государ-
ственно-частном партнерстве». 
В 2024 году инвестор, ТОО Qazaq 
Zhylu, вложил частные средства 
ориентировочно в сумме 1,4 млрд 
тенге и смонтировал в жилом 
массиве газопровод общей протя-
женностью 45 км, что обеспечило 
доступ к природному газу около 
1000 домовладений. На сегодня, 
по информации ТОО Qazaq Zhylu, 
выдано 260 технических условий 
и к природному газу подключены 
150 абонентов. Работы в данном на-
правлении продолжаются. Полное 
завершение работ по газификации 
жилого массива Уркер заплани-
ровано до конца 2025 года. Общее 
количество абонентов в жилом 
массиве Уркер составляет 4995, 
это 36 тысяч жителей.

- На какой стадии строительство 
АГРС-3?

- Управлением энергетики 
в 2024 году начата реализация 
проекта по строительству АГРС-
3 общей мощностью 350 тысяч 
кубометров/час с подводящим 
магистральным газопроводом в 72 
км. Реализация данного проекта 
необходима для обеспечения ста-
бильного гидравлического режима 
в сетях газификации столицы. В 
прошлом году все необходимые 
материалы были закуплены и 

на жилье площадью 100 кв. м со-
ставляют 17-20 тысяч тенге, 120 
кв. м - 20-25 тысяч тенге в месяц.

- Расскажите о газификации ранее 
не учтенных участков.

- В 2024 году выполнено строи- 
тельство газопровода на ранее 
не учтенных участках в районах 
«Сарыарка» и «Алматы». Согласно 
проекту «белых» пятен, в районе 
«Сарыарка» смонтировано 2,4 км 
газопровода и обеспечено природ-
ным газом 137 домовладений. В 
районе «Алматы» построено 1,6 
км сетей газоснабжения, которые 
обеспечили подключение к газу 
55 домов.

начаты строительно-монтажные 
работы.

- Многие жители ждут с нетер-
пением газификации жилого 
массива Чубары. Когда он будет 
обеспечен голубым топливом?

- Работы по распределительным 
сетям начаты в 2023 году подрядной 
организацией ТОО AES Limited.  
Завершение запланировано на 
май 2025 года.

По подводящим сетям полу-
чено положительное заключение 
экспертизы в июле 2024 года. На 
реализацию проекта в 2025 году 
выделено полное финансирование. 

- На каком этапе газификация 
жилого массива Тельмана?

- На сегодняшний день Управле-
нием энергетики проект по строи-
тельству внутриквартальных сетей 
газопровода передан АО QazaqGas 
Aimaq для реализации данного 
проекта в рамках инвестицион-
ных программ 2025 года за счет 
компании. Согласно информации 
АО, в настоящее время проводятся 
конкурсные процедуры по опре-
делению подрядных организаций. 
Необходимые финансовые средства 
предусмотрены в полном объеме.

По подводящему газопроводу 
на сегодня проводятся проектно- 
изыскательские работы. Пред-
варительная стоимость проекта 
составляет около 1 млрд тенге. 
Согласно утвержденному графику 
проектирования, получение поло-

жительного заключения экспер-
тизы запланировано до конца мая 
этого года. После будет направлена 
бюджетная заявка для начала реа-
лизации проекта в текущем году.

- Какие проекты по газификации 
планируются на будущее?

- Управлением ведется про-
ектирование оставшихся жилых 
массивов: Пригородный (15,1 тыс. 
человек, 150 домов), Ондирис (39 
тыс. человек, 2120 домов), Кирпич-
ный (5 тыс. человек, 512 домов) 
и Garden Village (275 человек, 68 
домов). Реализация проектов 
предусмотрена на 2025-2026 годы. 
Таким образом, планируется обеспе-
чить 300 тысяч жителей столицы 
природным газом.

Первым объектом контро-
ля депутатского корпуса стал 
район «Байқоңыр». Как отме-
тил председатель маслихата 
Табигат ЗЕЙНУЛКАБДЕН, в 
соответствии с Генеральным 
планом до 2035 года общая 
площадь, отведенная под ре-
новацию района, составляет 
297 гектаров. 

- Под этот процесс инвесто-
рам отведено 23 земельных 
участка. На них в ближайшее 
время планируется строитель-

Эффективное использование бюджетных средств в районах города взяли на личный контроль 
депутаты городского маслихата. Вместе с акимами шести районов они планируют посетить 
места запланированного благоустройства и проследить, как ведется строительство. 

На что потратят деньги в «Байқоңыре»

ство поликлиник, медцентров, 
дворца школьников, МЖК, 
школ, скверов и многого друго-
го. Приступаем к проведению 
выездных совещаний в районах 
Астаны. Заслушали отчет акима 
района на предмет выявления 
проблемных вопросов и социаль-
но-экономического развития. 
Заслушали проблемные вопросы 
от трех депутатов, избранных 
по одномандатным округам 
района «Байқоңыр», - Салтанат 
ДЖЕНАЛАЕВУ, Ляззат РАЗБЕ-

КОВУ и Каната ЕСТЕК, - отметил 
председатель маслихата. 

Он сообщил, что на все вол-
нующие вопросы получены 
ответы - ремонт фасадов, снос 
жилья, благоустройство в окру-
гах. Все проблемы будут взяты 
на депутатский контроль.

В список проблемных воп- 
росов, требующих срочного ре-
шения, вошло строительство 
жилого комплекса в квадрате 
улиц Валиханова, Гумар Караш, 
Тараз, Жанибека Тархана. Застрой-

щик не может договориться с 
собственниками земельных 
участков, которые переживают 
за безопасность и сохранность 
своего имущества.

На контроле также жилой 
дом по ул. Сейфуллина, 56/1. 
Здание считается бесхозным, 
потому как не определились 
с управляющим. Проблема 
усложняется тем, что в нем 
проживают в основном пенсио-
неры, здесь необходимо провести 
капитальный ремонт кровли.  

По словам депутата, необходи-
мо обеспечить безопасность на 
пешеходном переходе возле 
средней школы № 16 имени  
Т. Айбергенова. Здесь необходи-
ма установка дополнительного 
освещения, системы видеофик-
сации и светофора. На остановке 
Жубанова (пр. Абая) требуется 
установка теплого остановочного 
павильона. Здесь зафиксиро-
ваны проблемы с ливневой 
канализацией - в дождливую 
погоду образуется большое 
скопление воды, что затрудняет 
проход к остановке. Частичное 
отсутствие уличного освещения 
на ул. Жиенкулова, дорожного 
покрытия на дублере пр. Абая 
(район дома Абая, 97), а также 
полное отсутствие асфальта на 
участке ул. Янушкевича - между 

пр. Абая и ул. Кенесары также 
взяты на контроль депутатов 
маслихата.

- Подобные выездные встречи 
позволяют выявлять проблемы 
в микрорайонах и жилых мас-
сивах. В районе «Байқоңыр» 
работы по благоустройству 
ведутся согласно плану, прово-
дится снос аварийного и ветхого 
жилья. Аким района доложил 
о реализации процесса ренова-
ции. Проблемы в районе носят 
системный характер. Среди них 
дачные массивы, несанкцио-
нированные свалки и многое 
другое. Поручено подготовить 
детальный анализ проблемных 
вопросов с мерами по их устра-
нению, - сообщил депутат Аскар 
СМАГУЛОВ.

Юлия ТЕН
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Мероприятие объединило уче-
ных, представителей океанариумов и 
профессиональных аквариумистов, 
ведущих специалистов в области со-
держания и разведения морских  
гидробионтов.

Одним из ключевых спикеров фо-
рума стал кандидат биологических 
наук, ведущий специалист Санкт-
Петербургского океанариума Олег 
ЮНЧИС. В своем выступлении он по-
делился уникальным опытом лече-
ния акул в условиях неволи, рассказал 
о современных методах и личных на-
работках.

Конференция собрала делегатов из 
Казахстана, России, Индонезии и дру-

гих стран, став значимой платформой 
для обмена знаниями и укрепления 
международного научного сотрудни-
чества.

Сотрудники Ailand презентовали 
собственные достижения в области 
аквакультуры, в том числе успешное 
разведение медуз, редких видов рыб 
и других морских обитателей. Особое 
внимание было уделено вопросам со-
хранения морской фауны и экологи-
ческой ответственности.

Международная конференция 
еще раз подтвердила статус Астаны 
как научного и культурного центра, 
открытого для диалога и инновацион-
ных решений.

Загляните в аквариум
В столичном океанариуме Ailand состоялась вторая 
Международная научно-практическая конференция  
по аквариумистике. 

На встрече школьные учителя и пе-
дагоги вузов обсудили совершенствова-
ние методики преподавания произве-
дений, наследия и философских идей 
Абая. 

Масштабное мероприятие началось 
с выставки, посвященной Абаю Кунан-
баеву. В ходе встречи участники посети-
ли кабинет абаеведения.

На церемонии открытия школьни-
ки цитировали строки из произведений 
великого Абая, а 180 учителей исполни-
ли самую популярную в народе песню 
казахского поэта - «Желсіз түнде жарық 
ай».

По словам доцента Международного 
университета «Астана», кандидата фи-
лологических наук Галияпану РЕЗУА- 
НОВОЙ, в целом в масштабной встрече 
приняли участие порядка 500 препода-
вателей:

- Семинар прошел по четырем 
направлениям, переданным в по-
этических строках, - «Өнерпаз болсан 
арқалан», «Ғылым таппай мақтанба», 
«Ұстаздық еткен жалықпас», «Ақыл, 
қайрат, жүректі бірдей ұста». Учителя 
щедро делились своими ценными ав-
торскими исследованиями.

В мероприятии также приняли 
участие сотрудники Национальной 
академии образования имени Ы. Ал-
тынсарина, историки, литературоведы, 
изучающие учение Абая.

На встречу была приглашена пото-
мок поэта - Ләйлә БАЙМАҒАМБЕТОВА.

 Заместитель руководителя методи-
ческого центра Жангельды АМИРГА-
ЛИЕВ выразил благодарность организа-
торам встречи: 

- Всестороннее развитие личности, 
являющееся главной задачей современ-
ной системы образования, основано 
на учении великого Абая. Считаю, что 
наша главная цель сегодня - помочь мо-
лодым людям усвоить эти знания.

Фото Василия КРАСЬ

УЧЕНИЕ АБАЯ
Международный научно-практический семинар, 
прошедший в столичной 101-й школе, приурочили  
к 180-летию великого поэта. 

Мероприятие собрало студентов 
различных учебных заведений столи-
цы и стало ярким событием, а также 
примером того, как наследие великого 
Абая служит основой для укрепления 
межэтнической дружбы и культурного 
обмена.

Цель мероприятия - популяризация 
наследия Абая как духовного достоя-
ния всего человечества. Произведения 
Абая стали духовной сокровищницей 
не только казахского народа, но и чело-
вечества в целом. 

Участниками конкурса стали сту-
денты Казахского агротехнического 
исследовательского университета име-
ни С. Сейфуллина, «Туран-Астана» и 
Astana IT University. Они состязались в 
умении выразительно читать произве-
дения Абая на выбранном ими языке, в 
исполнении слов назидания «Абай қара 
сөздері - өмір даналығы» и песен Абая.

Председатель Клуба журналистов 
АНК, заместитель председателя татаро-
башкирского культурного центра «Таң» 

ГРАН-ПРИ У «ТУРАН-АСТАНЫ»
Республиканский конкурс «Абай мұрасы - ұлттар 
достығының айнасы» прошел в Казахском 
агротехническом исследовательском университете имени 
С. Сейфуллина в рамках празднования 30-летия Ассамблеи 
народа Казахстана. 

АНК столицы, руководитель НОЦ «Ин-
ститут Каюма Насыри» в городе Астане 
Аделия ТУХБАТОВА выступила в каче-
стве члена жюри.

- Чествование победителей кон-
курса проводилось в рамках цере-
монии закрытия недельного сим-
позиума «Современная молодежь и 
национальная культура: диалектика 
традиций и новаторство», целью ко-
торого было исследование взаимо-
действия национальных ценностей и 
инновационных подходов в жизни со-
временной молодежи. Особое внима-
ние в ходе симпозиума было уделено 
тому, как молодежь сохраняет и раз-
вивает национальную культуру в ус-
ловиях глобализации и технологичес- 
ких изменений, а также как инноваци-
онные технологии и новаторские идеи 
могут быть интегрированы в традици-
онные практики, сохраняя культурную 
идентичность и духовные основы об-
щества. Важным аспектом обсуждения 
было культурное воспитание и пере-

дача ценностей будущим поколениям. 
Привитие уважения к традициям, се-
мейным ценностям и взаимопомощи 
в сельских общинах рассматривалось 
как основа социальной гармонии и 
устойчивого развития, - сказала спикер.

Стоит отметить, что в рамках не-
дельного форума состоялись круглые 
столы, конкурсы эссе, встреча со СМИ 
«Құрылтайдан түйге ойлар», твор-
ческий вечер «Абай мұрасы - ұлттар 
достығының айнасы», презентация мо-
нографии «Дәстүрлі фәлсәфә» и учеб-
ника «Мәдәниеттану» под авторством С. 
Рахимжановой и М. Какимжановой.

Обладателем Гран-при форума ста-
ла студентка университета «Туран-Аста-
на» Вероника Киричок.

1 место - Виктория Дель из Казахско-
го агротехнического исследовательско-
го университета имени С. Сейфуллина.

2 место - Аят Кабдешов из Казахско-
го агротехнического исследователь-
ского университета имени С. Сейфул-
лина и Акбота Рахметолла из Astana IT 
University.

3 место - Валерия Пушкарева и 
Халық Тоғжан из Казахского агротех-
нического исследовательского универ-
ситета имени С. Сейфуллина, Салтанат 
Куаныш из Astana IT University.

Алина ИМАМБАЕВА

Он направлен на популяризацию 
национального искусства и поддерж-
ку молодых талантов. Заявки для учас- 
тия подали более 70 человек. Твор- 
ческое состязание проходило по шести 
номинациям, отражающим различ-
ные направления традиционного ка-
захского исполнительского искусства.

Первый этап состязания прошел в 
онлайн-формате: жюри рассмотрело 

видеозаписи участников, по результа-
там которых 42 претендента прошли 
во второй тур. В финале конкурсанты 
представили свои номера перед про-
фессиональным жюри. По итогам 
прослушиваний были определены 
лучшие из лучших и самые талантли-
вые участники награждены во время 
торжественного гала-концерта.

Фото с сайта gov.kz 

«Серпер»: на сцене лучшие 
В Государственной академической концертной 
организации «Қазақконцерт» состоялся финал первого 
республиканского конкурса национального искусства 
«Серпер». 

В составе сборной были представ-
лены и столичные школьники.

В старшей категории (12-18 лет) 
команда из НИШ города Алматы впер-
вые в истории страны вышла в финал 
соревнований и получила две награ-
ды: Motivate Award Winner и Division 
Finalist Award. Команда CRISTABOL 
стала обладателем главной судейской 
награды - INSPIRE Award за выдающи-
еся технические и нетехнические на-
выки.

Команды Sana Team (БИЛ Алматы) 
и Jeltoqsun (школа «Мурагер», Кара-
ганда) вошли в топ-20 по игре роботов 
среди 258 команд.

В средней категории FIRST LEGO 
League Challenge (10-16 лет) команда 
SKILLSET (школа Skillset, Астана) стала 
финалистом в номинации Champions 

Award. Команда RASSLEXX (СШЛИ 
«Мурагер», Караганда) победила в ка-
тегории Coopertition Award Winner.

В младшей категории FIRST LEGO 
League Explore (6-10 лет) команда 
ATLANTIS (школа «Сатурн», Павло-
дар) получила награду Team Model 
Award.

 - В отличие от чемпионата FIRST 
Global Challenge, где страну пред-
ставляет одна команда, на FIRST 
Championship участвуют сразу не-
сколько в разных возрастных кате-
гориях. Несмотря на участие всего 
в течение пяти лет, Казахстан уже 
составляет серьезную конкуренцию 
странам с десятилетиями опыта, - от-
метил руководитель Общественного 
фонда USTEM Foundation Асылбек 
МУРЗАХМЕТОВ.

Хьюстон, у нас нет проблем
На престижном чемпионате по школьной инженерии 
FIRST Championship-2025 в Хьюстоне, собравшем более 
50000 участников из 110 стран, казахстанская сборная 
добилась рекордных успехов во всех трех возрастных 
категориях.
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в е ч е р н я я  а с т а н а

ВЕТЕРАНЫ

В Центре активного долголе-
тия столичного района «Алматы» 
состоялась встреча, посвященная 
республиканской акции «Одна 
страна - одна книга». Ее цель 
- поддержка и развитие чита-
тельской культуры, сохранение 
историко-культурного и духовного 
роста молодого поколения, укре-
пление ценности родного языка, 
тем самым привитие интереса к 
чтению, поддержка и развитие 
любви к книге, ибо она является 
источником знаний, которые по-
ложительно влияют на здоровье, 
ум, нравственно-психологическое 
состояние личности и открывают 
новые перспективы для развития. 

На встречу с читателями при-
гласили журналиста, писателя, 
поэта - мастера художественного 
слова, в прошлом выпускни-
цу московского Литературного 
института имени М. Горького 
Баянды Алпи, кроме того, приня-
ли участие ветераны - любители 
книги, председатели первичных 
ветеранских организаций, члены 
районных и городского советов, 
журналисты медиагрупп рай-
онных и городского советов, 
также присутствовали Искакова 
Кульзира Идрисовна - профес-
сор, председатель первичной 
профессорско-преподаватель-
ской организации ветеранов 
ЕНУ им. Л. Гумилева, Байкаш 
Жибек Турарбеккызы - научный 
сотрудник Архива Президента РК, 
Ахметова Карлыгаш Мухаметжа-
нова - заместитель председателя 
Совета ветеранов района «Алма-
ты», Алтыбаев Калибек Кизат- 
улы - член Союза журналистов 
Казахстана, писатель, ветеран 

Сила человека - в знании, а их вы почерпнете из книги. 
Книга - наша сила и опора.

ДУХОВНЫЙ КОД НАЦИИ

труда, абаевед, знаток поэзии и 
трудов великого Абая, почетный 
гражданин Зайсанского района 
Восточно-Казахстанской области, 
чемпион-рекордсмен Казахстана 
по отгадыванию кроссвордов, 
Аширов Амангельды Абдуахитович 
- член медиагруппы городского 
совета, ветеран труда. 

Модератор встречи, предсе-
датель интеллектуального клуба 
ветеранов Центра активного 
долголетия района «Алматы» 
Сулейменова Турсун Жолдасба-
евна во вступительном слове 
рассказала о проводимой работе 
по воспитанию у ветеранов и 
молодого поколения интереса 
к чтению.

 «Мы собрали немало книг 
и открыли свою библиотеку, и 
сегодня у нас в гостях писатель, 
поэт Баян Курмантайкызы Булгак-
баева, литературный псевдоним 
- Баянды Алпи», - сказала она. 

Далее Турсун Жолдасбаевна 
познакомила присутствующих с 
биографией журналиста. Баянды 
родилась в городе Кульдже, КНР. 
В 1955 году маленькая Баян с 
отцом и бабушкой переезжает 
на историческую родину и по 
распределению попадает в село 
Малые Камкалы Мойынкумского 
района Джамбульской области. 
Фамилия Алпи - это имя бабушки, 
а именем Баянды нарек дед Мау-
сымбай, который был из знатной 
семьи, получил образование в 
Омске, был знаком с Сакеном 
Сейфуллиным. 

Отец Курмантай с детства был 
очень усидчивым, и в 12 лет его 
зачислили в университет Пекина. В 
Китае отец обладал заслуженным 

авторитетом. Судьба сложилась 
так, что по возвращении на родину 
он скончался, и Баян осталась на 
попечении бабушки Алпи, которая 
приняла мудрое решение - дать 
внучке хорошее образование. При-
ложив все усилия, она определяет 
девочку в школу-интернат № 9 
Алматы. В школе Баян проявляет 
особенный интерес литературе, 
пишет стихи, участвует в работе 
школьной стенгазеты. 

После успешного окончания 
средней школы девушка, как она 
сама говорит, «к своему счастью, 
попала на работу секретарем-маши-
нисткой в приемную председателя 
Союза писателей Казахстана». 
Творческая атмосфера среди 
корифеев казахской советской 
литературы захватывает нашу 
героиню. Общение с известными 
писателями, поэтами подтолкнуло 
ее к мысли стать похожей на них, 
быть как они - творить, писать, но 
нужны знания. И она поступает 
в Литературный институт име-
ни М. Горького в Москве. После 
окончания института Баян по 
собственному желанию едет в 
промышленный центр страны - 
Караганду и начинает работать 
в областной газете «Орталық 
Қазақстан» заведующей лите-
ратурным отделом. Здесь у нее 
раскрывается талант журналиста, 
писателя и поэта. Алпи Баянды 
смело берется за работу, явно 
чувствуя в себе силу поразить 
окружающий мир. 

 Затем Турсун Жолдасбаевна 
предоставила слово члену ме-
диагруппы городского совета 
Амангельды Абдуахитовичу Аши-
рову: «Мы познакомились с Баян 

Алпи на одном из мероприятий, 
посвященных дню рождения ве-
ликого Абая. Ее мне представила 
Галия Кусаиновна Балтабай: «Вот, 
Амангельды, познакомься, моя 
бывшая сокурсница по журфаку 
КазГУ, но потом она поступила в 
Литературный институт в Мо-
скве, и наши пути разошлись, но 
мы поддерживали связь. Очень 
ответственна, умна и творчески 
богата как журналист, поэт и 
прозаик».

Я удивился, как в такой неза-
метной, скромной женщине может 
скрываться столько таланта. Поз-
доровавшись и разговорившись, я 
почувствовал в ней умудренного 
жизнью и наделенного от природы 
чуткой и доброй душой человека. 
О писателе, поэте, журналисте, 
как о любом человеке труда, луч-
шим образом свидетельствуют 
его труд и дело, которым он за-
нимается. Баян Курмантайкызы 
Булгакбаева прошла интересную, 
неповторимую творческую жизнь, 
и судьба ее не баловала, как она 
говорит: «Я оптимистка, люблю 
жизнь такой, какая есть. Вышла 
замуж и родила троих детей. Так 
сложилось, что потеряла двух 
умных и красивых дочерей. Эта 
трагедия - моя неизлечимая боль. 
Спасибо Всевышнему, что есть 
продолжатели рода, растут внуки 
и внучки». Пройдя трудный жиз-
ненный путь, она не растеряла 
данный природой талант уметь 
чувствовать человека и пережи-
вать вместе с ним, а приобрела 
основательные знания жизни в 
отношении к людям и литературе. 
И что мне нравится в ее характере, 
так это то, что она не страдает 
излишней самоуверенностью, 
ровна со всеми, у нее выстроено 
свое правило письма, ставшего 
нормой для ее творчества. За эти 
годы из-под ее пера вышли в свет 

книги «Капля» (Тамшы), «Испо-
ведь» (Жұрек сыры), «Ангелочек 
мой», «Необыкновенный человек» 
(Ғажайып жан), «Моя душа - поэт?» 
(Жаным менің - ақын ба?), «Казах-
стан - моя судьба» (Незабываемые 
встречи... Жизнь как на ладони), 
сборник рассказов, новелл и эссе 
«Жизнь, которая не вернется». 
А сколько написано очерков, 
рассказов и новелл в газетном 
варианте! Ни одна из ее маленьких 
человеческих историй не кажется 
выдуманной, а все ее герои словно 
из жизни и описаны автором с 
такой достоверностью, будто ка-
ждую из этих судеб она прожила 
сама и с серьезным пониманием 
умело передает внутренний мир 
человека, изображает окружа-
ющий мир и людей. И еще одно 
достоинство ее стихов и прозы 
- они адресованы молодежи с 
целью понимания непреходящей 
ценности преемственности поко-
лений, продолжения традиций 
добра, человечности, прогресса. 
Спасибо вам за душевные стихи, 
прозу! Желаем вам новых твор-
ческих успехов во имя нашего 
прекрасного будущего». 

 Наконец, ведущая Турсун Жол-
дасбаевна предоставила слово 
главной героине - Баян Курмантай-
кызы Булгакбаевой (Баянды Алпи): 
«Спасибо всем присутствующим 
читателям, ветеранам за добрые 
пожелания! Я тронута вашим вни-
манием и хочу сказать, что недавно 
закончила роман под названием 
«Дорогой человек» (Асыл адам). 
Если высокая комиссия утвердит, 
то в этом году он, возможно, увидит 
свет. Судьба меня ведет по своему 
намеченному пути. От нее не скро-
ешься и не убежишь. Отмечу, что 
я писала стихи с детства. Работая 
в Союзе писателей Казахстана, 
пообщавшись с гениальными 
людьми, почувствовала, как меня 

еще больше потянуло к творче-
ству. Как уже было сказано, посту-
пила в Литературный институт  
им. М. Горького. За многие годы 
в моей жизни произошло много 
интересного. Самое главное, была 
на приеме у первого секретаря ЦК 
Компартии Казахстана Динмуха-
меда Ахметовича Кунаева, позна-
комилась с великим писателем 
Чингизом Айтматовым. Когда 
училась в Литературном институте, 
к нам на курсы приезжал знаме-
нитый поэт Мукагали Макатаев, 
тогда узнала, что судьба уготовила 
ему тяжелое испытание - ушли из 
жизни две прекрасные девочки. 
Когда он уезжал, его провожали 
всем институтом. Пройдут годы, 
и у меня в семье случится такая же 
трагедия. У каждого своя неповто-
римая судьба. Что касается моего 
творчества, то это неустанный труд 
мысли, сердца и души. Все должно 
быть честно, добропорядочно. 
Стараюсь делать свои произведе-
ния реальными, отражать жизнь 
такой, какая она есть, вносить свою 
лепту в ее улучшение». 

В конце выступления Баянды 
Алпи передала библиотеке цен-
тра ветеранов свои книги. Затем 
состоялся обмен мнениями. Осо-
бенно читателей интересовало 
ее мнение об известных поэтах, 
писателях, тех, с кем ей довелось 
поработать. Она дала на все во-
просы исчерпывающие ответы, 
а в завершение встречи сказала: 
«Я горжусь, что судьба препод-
несла такой подарок - работать 
с гениальными людьми своей 
эпохи, хотя многих уже нет с 
нами, но их книги являются для 
нас путеводной звездой». 

Цените жизнь и любите друг 
друга! Мир нашему общему дому!

 Амангельды АШИРОВ, 
член медиагруппы 

Совета ветеранов Астаны

Основатель центра Мухтар ЕРКЕТАЕВ 
рассказал зрителям об истории создания 
коллектива.

На сцене выступили ветеранский ан-
самбль «Есіл толкындары», домбровый 
ансамбль «Асыл мура», группа модных 
бабушек Kerbez_models. Певцы и танцоры 
покорили сердца зрителей.  

В талантливом исполнении пенсионеров 
прозвучали песни «Арайлы Астана», «Ата-
мекен», «Песня батыров», «Волга и Жайык», 
«День Победы», «Жайлауда», «Синий плато-
чек», кюи «Ерке сылкым» и «Балбырауын».

- Это был великолепный концерт, публика 
встретила тепло. Несмотря на возраст, мы 
показываем пример достойного старения, 
активного участия старшего поколения в 
жизни общества. Думаю, было бы благом, 
если бы подобные инициативы поддержали 
в Аккольском районе, - отметил руководи-
тель отдела социальных услуг столичного 
района «Сарыарка» Кенжеболат БАПИ- 
ШЕВ.

Зрители выразили свою благодарность 
народным талантам, устроив овации в мест-
ном доме культуры.

- Концерт был очень познавательным. 
Мы видим, что пенсионеры столицы актив-
но участвуют в подобных общественных 
мероприятиях. Было бы здорово, если бы 
такой центр активного долголетия откры-
ли и у нас. Бабушки и дедушки имели бы 
возможность заниматься в различных 
кружках, - поделился впечатлением по-
четный гражданин Акколя Еркин ДАВЕШ- 
УЛЫ.

В знак благодарности после концерта 
директору центра Мухтару Еркетаеву пред-
ставители маслихата Аккольского района 
вручили благодарственную грамоту и па-
мятный подарок. 

Представление  приурочено к предстоящим 
майским  праздникам и 30-летию создания 
Ассамблеи народа Казахстана.

Айман НЫҒМЕТ

Жители города Акколя 
Акмолинской области 
гостеприимно приняли 
гастроли ансамблей 
художественной 
самодеятельности столичного 
Центра активного долголетия.

Овации в доме 
культуры

ТРУД - ОСНОВА ВСЕХ БЛАГ

Открывая встречу, пред-
седатель Совета ветеранов 
города Астаны, модератор 
круглого стола Сансызбай 
Есилов сердечно поздравил 
астанчан с присвоением почет-
ного звания «Город трудовой 
славы». 

«12 апреля 2025 года на 
заседании Совета министров 
иностранных дел стран СНГ, в 
преддверии 80-летия Великой 
Победы, подписано соглашение 
о присвоении звания «Город 
трудовой славы» городам 
Астана, Алматы, Караганда 
за весомый вклад в обеспе-

17 апреля в конференц-зале Центра активного долголетия 
столичного района «Алматы» состоялся круглый стол 
«Барлық жетiстiктiң бастауы - еңбек». Встреча ветеранов 
была посвящена 80-летию Победы, 30-летию Ассамблеи 
народа Казахстана, Году рабочих профессий. В тематическом 
заседании приняли участие ветераны труда и Ассамблеи народа 
Казахстана, почетные граждане, интернациональные семьи. 
Организаторы мероприятия - городской Совет ветеранов 
и Центр активного долголетия.

чение Великой Победы, за 
бесперебойное производство 
и доставку военной техники, 
боеприпасов и продукции на 
фронт», - сказал модератор. 

Далее он представил по-
четных гостей, среди которых  
В. П. Щербаков, С. С. Героев,  
М. Д. Еркетаев, Р. М. Агибаева, 
Е. Дауешов, М. Б. Примбетова, 
А. А. Аширов. Особое вни-
мание было уделено интер-
национальным семейным 
парам из столичных районов, 
которым вручили благодар-
ственные письма и букеты 
цветов: Вавулин Геннадий 

Алексеевич с супругой Дирой 
Серикбаевной, семья Жанга-
лиевых - Мурат Баймуканович 
и Анна Петровна, Кошелевы 
Андрей Викторович и Салтанат 
Суюндыковна, Муллабаевы 
Фарман Рахманович и супру-
га Гульжахан Шакировна, 
Сансызбай Сағындықұлы и 
Светлана Викторовна Мука- 
новы.

 «За 30 лет со дня осно-
вания АНК стала символом 
стабильности, мира и един-
ства. Глава государства Касым- 
Жомарт Токаев на ХХХIIIсессии 
АНК, прошедшей под деви-

зом «Единство. Творчество. 
Возрождение», отметил, что 
именно эти три слова отра-
жают стратегический вектор 
нашей страны, остающийся 
неизменным ориентиром 
государственной полити-
ки. 23-24 апреля состоится 
сессия АНК. От имени вете-
ранов труда в ней примет 
участие С. С. Героев», - сказал  
С. С. Есилов.

Спикерами выступили  
Р. М. Агибаева: «Ассамблея -  
уникальная казахстанская 
модель межэтнического со-
гласия», М. Б. Примбетова: 
«Ассамблея - залог мира и 
согласия». С. С. Героев рас-
сказал об истории создания 
Ассамблеи народа Казахста-
на, остановился на главных 
событиях деятельности ор-
ганизации за три десятка лет 
в целом.

Свободным микрофоном 
воспользовались А. А. Аширов, 
М. К. Мустафин, Е. Дауешов, 
которые поделились своими 
размышлениями по актуаль-
ным вопросам строительства 
нового Справедливого Ка-
захстана. 

 С большим уважением 
говорилось о неутомимых 
людях труда, поднятии их 
престижа, и не только в Год 
рабочих профессий, а посто-
янно. Потому как наша жизнь 
невозможна без каждоднев-
ного участия и такой нужной 
работы простых тружеников 
во всех сферах. 

Подводя итоги работы 
круглого стола, С. С. Есилов 
заверил, что в перспективе 
ветераны столицы будут также 
способствовать дальнейшему 
сплочению нашего общества, 
уделять особое внимание 
нравственно-патриотическому 
воспитанию подрастающего 
поколения: «Наш долг - со-
хранить память о Великой 
Отечественной войне. Каждый 
из нас должен в своей семье 
рассказывать, какой ценой 
досталась нашему народу 
победа, - внукам и правнукам. 
Нравственно-патриотическое 
воспитание - основная задача 
нашего поколения».

Раиса АГИБАЕВА, 
руководитель медиагруппы 

Совета ветеранов 
города Астаны
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ПОДРОБНОСТИ

АО «КТЖ Грузовые перевозки» - «Акмолинское отделе-
ние ГП» проводит общественные слушания посредством 
публичных обсуждений раздела «Охрана окружающей среды 
к проекту «Капитальный ремонт ПТОЛ по станции Астана».

С пакетом проектной документации можно ознако-
миться на платформе https://ndbecology.gov.kz/, где состо-
ятся публичные обсуждения с 29.04.2025 г. по 06.05.2025 г. 
Все замечания и предложения принимаются в эти дни на 
платформе https://ndbecology.gov.kz/. По истечении данного 
срока замечания и предложения не принимаются.

Инициатор - АО «КТЖ Грузовые перевозки» - «Акмолин-
ское отделение ГП», Акмолинская область, г. Кокшетау, ул. 
Вернадского, дом 1, БИН 160641008648, тел. 8 (7162) 29-40-69.

Разработчик раздела «Охрана окружающей среды»: ИП 
«Чигина Т.О.», г. Павлодар, ул. Ак. Сатпаева, 253, кв.150, тел. 
8-701-758-76-46.

Можно получить дополнительную информацию о 
намечаемой деятельности при проведении публичных 
слушаний, а также запросить копии документов, относя-
щихся к намечаемой деятельности по электронному адресу: 
chigina.to@mail.ru и телефону 8-701-758-76-46.  

МИО ответственный за обеспечение доступа обществен-
ности к информации о проведении общественных слуша-
ний - ГУ «Управление природных ресурсов и регулирования 
природопользования по Акмолинской области», телефон 
8 (7162) 40-28-07.

ТОО «Астана-Орнек», БИН 060540003924, сообщает об 
уменьшении размера уставного капитала до 1 394 424 853,51 
(один миллиард триста девяносто четыре миллиона четыре-
ста двадцать четыре тысячи восемьсот пятьдесят три) тенге 
пятьдесят один тиын. 

Претензии принимаются в течение месяца со дня опубли-
кования объявления по адресу: г. Астана, район «Есиль», пр. 
Кабанбай батыра, 22, тел. 8 (7172) 24-20-18.

Открыто наследственное дело после смерти Турлыбае- 
вой Базаркуль Турбаевны, умершей 24 января 2025 года. 
Наследникам обращаться к нотариусу Сыздыковой Асият 
Саулебековне по адресу: г. Астана, м-н Самал, д. 4, офис 4, 
тел. +7-701-511-57-14.

ТОО «TurDaly NS», БИН 220640000353, сообщает о своей ликви-
дации. Претензии принимаются в течение 2-х месяцев по адресу:  
г. Астана, ул. Сыганак, дом 1, кв. 396, тел. +7-701-245-63-98.

РЕКЛАМА!РЕКЛАМА!

Здесь могла 
быть ваша

ПРЕДОТВРАТИТЬ И УБЕРЕЧЬ

Всего за два дня  проведения 
ОПМ было зарегистрировано 58 
преступлений, также раскрыто 
29 совершенных ранее. Были 
задержаны 4 лица, находящихся 
в розыске, 3 граждан задержа-

ны за незаконное хранение 
наркотических веществ. 

К административной от-
ветственности привлечены 87 
иностранцев, 47 из них выдво-
рены за пределы Казахстана.

45 преступлений раскрыли по горячим 
следам столичные полицейские 
в ходе оперативно-профилактического 
мероприятия «Правопорядок».

На страже закона

Борьба с кальяном

В Астане осужден гражданин, пытавшийся 
обманным путем переоформить 
на себя дорогостоящие автомобили.

Апелляционным пригово-
ром суда к 6 годам лишения 
свободы осужден житель Семея, 
совершивший вымогательство 
и мошенничество в отношении 
двух лиц в особо крупном размере.

Данный гражданин в декаб- 
ре 2023 года, выдавая себя за 

Столичные службы усилили 
работу по предупреждению при-
родных загораний и ликвидации 
возможных очагов пожаров. Об 
этом на брифинге в Службе ком-
муникаций рассказал начальник 
Управления государственного 
пожарного контроля ДЧС Астаны 
Адиль БРАТАЕВ.

По словам спикера, тополиный 
пух остается частой причиной 
возгорания. При отсутствии свое- 
временной уборки и увлажнения он 

Сотрудники ДЧС предупредили о начале 
пожароопасного периода. Он продлится
до 15 ноября. 

Горячий период

воспламеняется с высокой скоро-
стью, особенно в ветреную погоду, и 
может привести к распространению 
огня на автомобили, детские пло-
щадки, фасады зданий. Опасность 
представляют очаги сухой расти-
тельности и стихийные свалки, 
особенно в зоне зеленого пояса и 
на окраинах города. Именно оттуда 
по опыту прошлых лет начинается 
большая часть природных пожаров. 

- В период цветения тополя 
мы настоятельно рекомендуем 

С начала года во время про-
верок в 35 увеселительных 
заведениях столичного рай-
она «Сарыарка» обнаружили 
нарушителей, употреблявших 
кальян. На них составили 182 
административных протокола. В 
адрес руководителей заведений 
направлено 70 представлений об 
устранении причин и условий, 
способствующих совершению 
правонарушений.

В ходе проведенных прове-
рок в районе «Нура» обследовано 
18 заведений. В каждом из них 
нарушали запрет. С начала теку-
щего года сумма наложенных 
штрафов на эти заведения за 
нарушение установленных 
правил употребления кальяна 
превысила 4 миллиона тенге. 

На территории района «Ал-
маты» проведено 11 рейдовых 
мероприятий по выявлению 
случаев употребления и про-
дажи кальяна. Оштрафованы 
45 физических лиц. Также 
проведено 9 рейдов по выявле-
нию продажи некурительных 
табачных изделий - насвая и 
снюса, где выявлено 32 ма-
газина, которые незаконно 
вели продажу. Было изъято 
в общей сложности порядка 
1000 штук некурительных 
табачных изделий.

Более 500 протоколов составлено во время 
рейдовых проверок по увеселительным 
заведениям  столицы, где выявлены случаи 
по употреблению и продаже некурительных 
смесей.  

Будьте бдительны!

По району «Сарайшык» с 
начала года во время обхода 
заведений проверено более 
20 объектов. На нарушителей 
наложены штрафы на общую 
сумму 294900 тенге за употреб- 
ление кальяна в запрещенных 
местах.

На территории района 
«Байқоңыр» было проведено 
16 рейдовых мероприятий 
по выявлению случаев про-
даж некурительных табач-
ных изделий. Выявлено 28 
магазинов, изъято свыше 20 
кг некурительных табачных 
изделий, все нарушители при-
влечены к административной 
ответственности. По району в 
увеселительных заведениях 
зафиксировано 49 фактов потре-
бления кальяна. С начала года 
136 лиц были оштрафованы на 
сумму 4124280 тенге.

В районе «Есиль» продол-
жается активная работа по 
выявлению фактов потребле-
ния никотиносодержащей 
продукции в общественных 
местах. В рамках проводимых 
рейдовых мероприятий с начала 
текущего года составлено 523 
административных протокола по 
статье 441 Кодекса Республики 
Казахстан об административных 
правонарушениях.

КСК, ОСИ, а также частным и 
государственным организациям 
проводить систематическую 
уборку пуха, особенно во дворах и 
на участках его скопления. В 2024 
году в рамках противопожарной 
кампании было скошено более 
1220 гектаров камыша и сухой 
травы, что позволило снизить 
количество возгораний. В этом 
году уже обработано 46,5 гектара, 
работы продолжаются. Это один 
из самых эффективных методов 
профилактики пожара. Также 
необходимо на постоянной основе 
устранять несанкционированные 
свалки, где возможно самовозго-
рание или несанкционированный 
поджог, - отметил Адиль Братаев.

Сотрудники городского ДЧС 
совместно с полицией проводят 
рейды по предотвращению раз-
ведения открытого огня. Только 
за последние несколько дней 
зафиксировано три нарушения 
правил пожарной безопасно-
сти. По каждому составлены 
административные протоколы 
на сумму 471840 тенге по статье 
336 КоАП РК.

Спасатели призывают граж-
дан не разводить костры, не 
сжигать мусор и своевременно 
очищать территорию от сухой 
растительности и пуха. При 
первых признаках возгорания 
незамедлительно звонить по 
номеру 112.

 О масштабной кампании, ини-
циированной Министерством 
внутренних дел в рамках Года 
профилактики и направленной 
на предотвращение правонаруше-
ний среди несовершеннолетних, 
повышение уровня родительской 
ответственности, а также преду-
преждение подростковой преступ-
ности и дорожно-транспортных 
происшествий с участием детей, 
рассказали на брифинге в Службе 
коммуникаций.

- Основная задача - не наказание, 
а предотвращение. Мы стремимся 
предупредить ситуации, которые 
могут повлечь угрозу для жизни и 
здоровья несовершеннолетних, - под-
черкнул заместитель начальника 
Местной полицейской службы ДП 
города Астаны Канат НЫСАНТАЕВ. 

Мероприятие охватывает ули-
цы, учебные заведения, дворы, 
торгово-развлекательные центры 
и другие общественные места. 
Ежедневно в профилактическую 
работу вовлечены 1667 сотрудников 
полиции, представителей системы 
образования, служб охраны обще-

604 административных правонарушения, 500 случаев нахождения 
подростков на улице в ночное время без сопровождения взрослых, 
десятки рейдов и сотни профилактических лекций -  
таковы промежуточные итоги республиканского оперативно-
профилактического мероприятия «Подросток», которое проходит 
в столице с 10 апреля по 6 мая.

ственного порядка и родительского 
актива.

Спикер рассказал, что в ходе 
одного из рейдов был зафиксиро-
ван факт пребывания подростка в 
кинотеатре на улице Тараз в ночное 
время. В отношении руководства 
заведения и родителей составлены 
протоколы.

- Мы понимаем: иногда роди-
тели не замечают, как дети поздно 
возвращаются домой или уходят 
без разрешения. Но именно с таких 
ситуаций начинаются более серьез-
ные проблемы, - подчеркивают 
полицейские.

 Отдельное внимание в рам-
ках ОПМ «Подросток» уделено 
контролю за использованием 
двухколесного транспорта. С 5 
апреля 2025 года мопеды в Казах-
стане официально приравнены 
к механическим транспортным 
средствам, и управление ими 
требует строгого соблюдения ПДД.

- Проблема в том, что дети и 
подростки часто садятся за руль 
мопеда без знаний Правил дорож-
ного движения и средств защиты. 

Отсюда - аварии, травмы, угрозы 
жизни, - отметили на брифинге.

 В городе усилена работа мо-
тоцикловзвода, который наряду 
с пешими патрулями проверяет 
соблюдение правил, изымает 
нарушающие нормы транспорт-
ные средства и помещает их на 
штрафстоянки.

 Представитель ведомства 
подчеркнул, что важной частью 
кампании стали профилактичес- 
кие лекции, тренинги и беседы с 
подростками. На сегодняшний день 
проведено более 550 мероприятий 
в школах и колледжах, где обсуж-
даются вопросы безопасности, 
ответственности и цифрового 
поведения.

 Особое внимание уделяется 
вовлечению родителей, ведь многие 
инциденты происходят именно по 
причине недостаточного контроля 
или непонимания происходящего 
в жизни ребенка.

- Профилактика - это не только 
рейды. Это постоянный контакт 
между школой, родителями, поли-
цией. Только в связке мы можем 

НАИБОЛЬШЕЕ КОЛИЧЕСТВО ПРАВОНАРУШЕНИЙ СВЯЗАНО С НАХОЖДЕНИЕМ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ В НОЧНОЕ ВРЕМЯ БЕЗ СОПРОВОЖДЕНИЯ 
ВЗРОСЛЫХ. ПО СОСТОЯНИЮ НА 18 АПРЕЛЯ УЖЕ ВЫЯВЛЕНО ОКОЛО 500 ТАКИХ 
СЛУЧАЕВ. СОГЛАСНО КОДЕКСУ РК ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУ-
ШЕНИЯХ, НАХОЖДЕНИЕ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ В РАЗВЛЕКАТЕЛЬНЫХ 
ЗАВЕДЕНИЯХ ИЛИ НА УЛИЦЕ ПОСЛЕ 22.00 БЕЗ СОПРОВОЖДЕНИЯ ВЗРОС-
ЛЫХ ВЛЕЧЕТ ШТРАФ ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ ИЛИ ЗАКОННЫХ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ. 

предотвратить трагедии, - под-
черкнули на брифинге.

Мероприятие охватывает раз-
личные направления профилакти-
ки: от правового просвещения до 
усиленного контроля за местами 
досуга молодежи. Особый акцент 
сделан на повышении правовой 
грамотности подростков, развитии 
у них чувства ответственности, а 
также на укреплении роли роди-
телей и законных представителей 
в воспитании детей.

В рамках ОПМ был органи-
зован общегарнизонный развод 
с участием юных инспекторов 
движения, волонтеров, предста-
вителей прокуратуры и местных 
исполнительных органов. Сов- 
местные рейды проходят как в 
учебных заведениях, так и в об-
щественных местах.

Одним из приоритетных на-
правлений ОПМ является безо-
пасность на дорогах.

За время проведения меропри-
ятия выявлено более 350 адми-
нистративных правонарушений, 
совершенных несовершеннолет-
ними. Также проводится проверка 
развлекательных заведений: кафе, 
интернет-клубов, кинотеатров и 
других мест, где подростки могут 
проводить свободное время.

В образовательных учрежде-
ниях города организовано более 
250 профилактических лекций, 
направленных на формирование 
у подростков правовой культуры 
и ответственного поведения.

По данным полиции, с начала 
текущего года несовершеннолет-
ние в Астане совершили более 
2000 правонарушений. В связи с 
этим мероприятия подобного рода 
играют важную роль в обеспече-
нии общественной безопасности 
и воспитании сознательности.

Все нарушители были при-
влечены к административной 
ответственности в виде штрафа 
и ареста. Рейды проводятся на 
постоянной основе с усилением 
в выходные и праздничные дни.

 ОПМ «Подросток» продолжа-
ется. Его итоги будут подведены 
после 6 мая, однако уже сегодня 
можно сказать: мероприятие 
актуально, востребовано и эф-
фективно.

 - Профилактика - это не разо-
вая акция. Это основа культуры 
безопасности. Мы призываем 
родителей, педагогов и подростков 
осознанно относиться к поведению 
и соблюдать нормы закона. Только 
так мы обеспечим безопасность 
и благополучие подрастающего 
поколения, - подытожил Канат 
Нысантаев.

добросовестного покупателя, 
обманом завладел автомобилем 
Range Rover стоимостью 21 млн 
тенге. При этом, убедив владельца 
указать в договоре сниженную 
цену, после переоформления 
машины отказался оплачивать 
ее стоимость.

Кроме того, в сентябре 2023 
года у другого владельца машины 
Range Rover после неудавшегося 
переоформления обманным 
путем, под угрозой физической 
расправы потребовал 30000 тенге 
за потраченное время. Опасаясь за 
свою жизнь, потерпевший перевел 
деньги на счет злоумышленника.

В суде осужденный пытался 
убедить суд в том, что передал 
потерпевшим денежные сред-
ства и уголовное дело подлежит 
прекращению ввиду наличия 
гражданско-правового спора.

Однако суд критически 
оценил показания осужден-
ного, признав виновным в 
мошенничестве и вымогатель-
стве, а также удовлетворив 
гражданские иски.

Прокуратура города напо-
минает гражданам о важности 
соблюдения осторожности 
при сделках с имуществом и 
призывает незамедлительно 
обращаться в полицию в случае 
противоправных действий.

Прокуратура 
города Астаны
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Директор -
Олжас 
СЫДЫҚБЕК

В нем приняли участие  около 1200 
астанчан и гостей города. 

Протяженность трассы составила 
4 километра. Участники пробежки на-
сладились атмосферой теплого апрель-
ского утра, получив заряд бодрости и 
отличного настроения.

Как отметил в комментарии за-
меститель начальника Дирекции по 
проведению спортивно-массовых ме-
роприятий города Астаны Ержигит 
ОСЕРБАЙ, изначально планировалось 
ограничить количество участников до 
1000 человек. 

- Мы были приятно удивлены таким 
откликом. Несмотря на ограничение,  

приняли решение дать возможность 
еще 200 желающим присоединиться к 
забегу, - отметил он.

Все участники получили памятные 
медали, а самые активные награждены 
ценными призами за участие в розы-
грышах.

Завершился забег экологической 
акцией «Таза Қазақстан». Участники ме-
роприятия добровольно убрали терри-
торию Ботанического сада, тем самым 
поддержав инициативу по формирова-
нию экологической культуры и береж-
ному отношению к природе.

Канат БАЙУЗАКОВ
Фото организаторов

АПРЕЛЬСКИЙ ЗАБЕГ
Летний легкоатлетический сезон в столице открылся 
массовым забегом в Ботаническом саду.

В воскресенье на площади перед Константино-
Еленинским собором в честь праздника Пасхи со-

бралось много народу. После торжественной 
литургии и Крестного хода на территории 

храма состоялся символический обмен 
угощениями. Дети прихожан дари-

ли пришедшим в гости предста-
вителям других конфессий пас-

хальные яйца. В свою очередь 
гости принесли баурсаки.

- Мы в этот день при шли 
к храму, чтобы раздать 

наши национальные 
угощения, поздравить и 
поддержать православ-
ных жителей нашего 
города. Ведь, незави-
симо от веры и нацио-
нальности, мы живем 
в одной стране и ува-
жаем традиции друг 
друга, - сказала одна из 
участниц акции Адия 

ИЛЬЯС.
Мероприятие стало 

ярким примером гар-
монии, единства и взаи-

моуважения среди пред-
ставителей разных этносов 

столицы.
Фото Василия КРАСЬ

ДОРОГА К МИРУ 
И СОГЛАСИЮ

Акция, направленная на укрепление традиций дружбы, 
уважения и взаимопонимания между представителями 
различных этносов, прошла в Астане.

Необычный мастер-класс по росписи 
пасхальных яиц и приготовлению теста для 
куличей прошел в столичном Доме дружбы. 
Участие в нем приняли дети с особыми 
потребностями и представители различных 
этносов. Организатором выступил Совет 
матерей при АНК Астаны.

Юные астанчане учились 
расписывать пасхальные 
яйца при помощи 
кисточек, каранда-
шей, переводных 
аппликаций и 
других деко-
р а т и в н ы х 
материалов. 
Также они 
попробова-
ли пригото-
вить тесто 
для куличей 
и узнали ре-
цепты празд-
ничной вы-
печки. 

По словам 
о р г а н и з а т о р о в , 
пасхальный мастер-
класс в таком формате 
был проведен впервые. Он 
стал частью мероприятий, приуро-
ченных к 30-летию Ассамблеи народа Казахстана. 

Фото с сайта gov.kz


